



**Nombre del alumno: Salazar Guillen
Gisel Guadalupe.**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio.**

**Nombre del trabajo: Factores
determinantes de salud: importancia
de la prevención.**

Materia: Interculturalidad y salud.

Semestre: 1.

Grupo: "B"

FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD: IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN

Marc Lalonde en 1974 presentó estudios que fueron base fundamental para el comienzo del desarrollo de los procesos determinantes de la salud en individuos, estos estudios uno de los hitos importantes en la salud pública que se considera como la disciplina orientada del accionar de los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Se denomina determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones.

Los determinantes de la salud se pueden dividir en dos grandes grupos, uno de ellos es el grupo encargado de los determinantes económicos, sociales y políticos, el otro grupo se conforma por la vigilancia, control de casos y la promoción.

Se nos presenta los determinantes económicos, sociales y políticos, y ocurrieron acontecimientos que influyeron para la comprensión moderna, uno de estos acontecimientos fue el tratado de 6 tomos de Johann Peter Frank, este habla de un sistema completo de policía Médica donde se exponía el papel que debería cumplir los estados para contribuir a la salud de sus poblaciones y también consideró los aspectos económicos y sociales como factores

importantes para la salud de la población en general.

El Doctor Johann Peter Frank contribuyó al nacimiento de la Salud pública.

Edwin Chadwick estudió los problemas de obreros llegando a la conclusión que mientras más habitantes de los lugares abandonados y sucios de las ciudades sean incapaces de valerse por sí mismos y obtener viviendas saludables con luz y aire suficiente, con abastecimientos de agua potable y desagüe, su salud y fuerza física se verán perjudicadas y sus vidas acortadas por las influencias negativas del medio ambiente exterior, así mismo el Doctor Rudolf Virchow señaló que los obreros necesitaban mejores condiciones de vida y que esto era responsabilidad de los gobiernos y concluyó "Los médicos son los abogados naturales de los pobres y los problemas sociales caen en su mayor parte bajo su jurisdicción. La Medicina es una ciencia social y la política no es otra cosa que la medicina en grandes escalas."

Lamuel Shattuck en 1850 pidió hacer énfasis en la enseñanza de la higiene y la medicina preventiva y la creación de juntas locales y estatales de sanidad y de inspectores de policía sanitaria.

Con todos estos factores los gobiernos establecieron por primera vez servicios de

Salud, el primero de ellos fue la sanidad e higiene pública con la finalidad de proteger la salud de la población mediante acciones de Gobierno dirigidas al medio ambiente y a la colectividad.

La Salud pública es la ciencia y el arte de impedir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad para el saneamiento del medio, el control de las enfermedades transmisibles, la educación sanitaria y la organización de los servicios médicos y de enfermería. Así como desarrollar mecanismos sociales que aseguren al individuo y a la comunidad un nivel de vida adecuada para la conservación de su salud. Henry Sigerist en 1948 dijo que la salud se promueve promocionando condiciones de vida decentes.

Existen 4 Determinantes de salud desde el punto de vista del sector salud, en los cuales se encuentra el medio ambiente, los estilos de vida, la Biología humana y la atención sanitaria.

De igual manera se encuentran 5 Funciones básicas de la atención de la salud de la población en las cuales se encuentran la promoción de la salud, la protección de salud, la prevención de la enfermedad, la restauración de salud y la rehabilitación.

Bibliografía

Aguirre, M. V. (Octubre de 2011). *Scielo.org*. Obtenido de Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención:
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011